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永永治治小小学学校校のの今今後後のの対対応応等等にに係係るる地地域域説説明明会会をを開開催催ししままししたた。。  

８月２９日（月）午後７時より、松山下公園総合体育館において、永治小学校区に
お住まいの地域の皆さまを対象とした「永治小学校の今後の対応等に係る地域説明会」
を教育委員会主催により開催しました。 
当日の説明及び意見等の概要をまとめましたので、永治地区にお住まいの皆さまに

お知らせいたします。 

説明会の内容 

１．永治小学校の現状と今後の対応について【事務局からの説明】 
（１）永治小学校の現状 

①児童数・学級数・教職員数（県職）の推移

２４年度 ２５年度 ２６年度 ２７年度 ２８年度 

児 童 数 ６２ ５５ ４０ ３１ ２２ 

学 級 数 ７（１） ７（１） ５（０） ５（０） ３（０） 

教職員数 １２ １２ ９ ９ ５ 

※学級数の（ ）内の数字は、特別支援学級の数となります。 

※平成28年度の教職員数のうち、教頭については、県の特別加配により1年間に限り配置

されております。 

※教職員数に市の非常勤職員の少人数学習指導員、養護教諭、事務職員は含まれておりま

せん。 

◎はじめに 

これまで、教育委員会では、永治小学校区の児童生徒及び未就学児の保護者の皆さま
を対象として、永治小学校の今後の対応等に関する説明会及び意見交換会を本年 3 月
から開催してまいりました。 
今回の地域説明会では、地域の皆さまに、永治小学校の児童数及び学級数の現状や推

移、学校統合の必要性、これまでの検討経緯などを説明させていただき、このまま学校
運営を続けていくことは、永治地区の子どもたちの教育環境として課題が大きいことか
ら、平成２８年度末をもって、永治小学校を閉校し、木刈小学校に統合することや統合
に際しての配慮事項などを説明させていただきました。 
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②今後の児童数の推移（平成２８年８月１日現在）

２９年度 ３０年度 ３１年度 ３２年度 ３３年度 ３４年度 

１年 ７ ８ ４ ９ ７ ５ 

２年 ７ ８ ４ ９ ７ 

３年 ３ ７ ８ ４ ９ 

４年 ３ ７ ８ ４ 

５年 ３ ３ ７ ８ 

６年 ６ ３ ３ ７ 

計 １９ ２１ ２２ ３１ ３５ ４０ 

※入学予定児童の学区外就学は考慮しておりません。 

２ 永治小学校の「良いところ」と「課題」について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 学校統合の必要性 

学校は、子どもたちが教科等の知識や技能を習得する場であるとともに、社会性や規範意

識を培う場でもあり、これらは集団活動を通じてその成果をあげていることから、学校は一

定の規模があることが望ましいと考えます。 

永治小学校については、平成２６年度から欠学年が生じ、第２学年及び第４学年が複式学

級を編成しており、全校児童数は２２名の状況です。 

今後の永治小学校区内における児童数の推移は微増傾向にありますが、実際の入学者数は、

近接する木刈小学校への学区外就学者数の増加により、さらなる減少が見込まれており、こ

のままでは学校の教育内容や活動に大きな影響を及ぼす恐れがあります。 

このことから、学校規模により生じる教育指導上・学校運営上の課題を解消し、子どもた

ちの未来に向け、より良い教育環境を創造していくためには、隣接校との統合により、学校

規模及び配置の適正化を図る必要があると考えます。 

＜良いところ＞ 
○教育指導面

・少人数であるため、個々に応じた学習指導に取

り組みやすい。 

・学校行事などで、個々の活躍の場が多い。 

・異学年交流に取り組みやすく全校的な児童の交

流やまとまりができる。 

○学校運営面

・職員が全校児童全員のことを理解しているの

で、全職員で全児童を育てていく意識を持ちや

すい。 

・特別教室、体育館、校庭などに余裕があり、活

用しやすい。 

＜課題＞ 
○教育指導面

・人間関係が固定化してしまう。 

・男女比に偏りが生じる。 

・意見交換の内容が深まらなかったり、多様なも

のの見方や考え方に触れる機会が少なくなる。 

・運動会などの学校行事や音楽活動などの集団活

動に制約が生じる。 

○学校運営面

・教職員数が少ないため、経験、特性などの面で

バランスのとれた配置ができない。 
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４ 保護者説明会及び意見交換会の開催経過 
  H28.3.26 保護者説明会（於：永治小学校） 

・永治小学校の現状、教育委員会での検討経過、永治小学校の今後の対応

（教育委員会の考え方）、審議会からの答申の概要 

  H28.4.23 保護者意見交換会（於：永治プラザ） 

 ・今後のスケジュール（案） 

  H28.5.19 保護者意見交換会（於：永治プラザ） 

 ・永治小学校の適正規模・適正配置に向けた考え方 

  H28.6.16 保護者意見交換会（於：永治小学校） 

・永治小学校の保護者との意見交換 

  H28.8.8   保護者説明会（於：永治プラザ） 

・永治小学校の今後の対応（教育委員会の考え方）、今後のスケジュール

（案）、スクールバスの運行経路（たたき台） 

５ 永治小学校の今後の対応等について 

６ 学校統合にあたり配慮すべき事項 

７ （仮称）統合準備会の設置 
学校統合の円滑な推進を図るため、（仮称）統合準備会を設置し、通学路の安全 

対策やスクールバスの運行方法など、統合に向けた必要事項を協議・検討します。

本年３月から、永治小学校区内にお住まいの保護者の皆さまを対象とした説明会

や意見交換会等を開催し、永治小学校の現状や教育委員会での検討経過、教育委員

会の考え方などを説明してまいりました。 

この間、保護者の皆さまからは永治小学校の存続を望むご意見を始め、統合校に

関するご意見、スケジュールに関するご意見、統合後の子どもたちを心配するご意

見、その他、教頭先生が配置されなかった場合の影響を心配するご意見など、様々

なご意見等をいただきました。 

教育委員会では、保護者の皆さまからいただいたご意見等を踏まえ、これまで検

討を重ねてまいりましたが、永治地区の子どもたちが、ある程度の集団の中で教育

を受けた場合は、もっと伸びる可能性を秘めており、様々な人間関係の中で、切磋

琢磨しながらより生き抜く力を身に付けてほしい、たくましく育ってほしいという

想いから、平成２９年４月１日に、永治小学校を木刈小学校に統合することとしま

した。 

【統合後の施設】 
・説明会／意見交換

会での意見聴取 

・庁内検討組織によ

る検討 

【地域】 
・説明会／意見交換

会の実施 

・進捗状況等の情報

提供 

【通学】 
・安全マップの 

作成 

・通学路の安全 

対策 

・スクールバス 

運行の検討 

【こどもたち】 

・事前交流活動 

 の実施 

・相談員等の派遣 

・教員の配置等 

・アンケート調査 

の実施 
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